

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LÓGICA DEL «HERALDO»

Habla el órgano de Canalejas: «Hay que ser lógicos, y el que condene la libertad (léase: brutal desenfreno) de la Prensa (así, con letra mayúscula), debe escribir con pluma de ave en pergamino, renunciando al invento de Gutenberg; y el que condene la libre conciencia y razón, no ha de pelear jamás a sus vehículos naturales que han trastornado el mundo, la electricidad y el vapor, el telégrafo y el teléfono. Cuando hayan de viajar, viajen a pie ó en carreta ó en galera, y no en tren ó en automóvil. Y si un individuo de su familia enferma ó se muere, no use el reaccionario el telégrafo, acortando las distancias para el dolor ó para el consuelo, porque todas esas son invenciones infernales del liberalismo contemporáneo.»

¡Adiós fragata! Ni Escoto, con ser tan perspicaz, puede replicar al argumento del *Heraldo*.

No podría replicar, porque entre usar y abusar de la libertad de imprenta, no hay término medio. No cabe la templanza, la moderación, una libertad razonable y digna, una libertad que concilie los derechos, que respete a la verdad, que alabe y defienda a la virtud, que persiga al error, que condene al vicio, ha de ser forzosamente una «libertad absoluta, sin límites, sin trabas», una libertad que permita al embustero mentir cuando bien le parezca, al ignorante desbarrar cuando le plazca, al calumniador deshonorar cuando le venga en gana; una libertad que tolere al impío mofarse de una Religión honrada por los mayores sabios y santos y sellada por el mismo Dios, al vicioso burlarse de la Moral augusta de Jesucristo, al revolucionario impedir el buen gobierno de una nación y rebelarse contra toda legítima autoridad, al traidor vender a la patria; una libertad que consienta propagar ideas incendiarias, excitar al degüello, robar lo ajeno y proclamar la anarquía. Esta es la única libertad que admite la lógica del *Heraldo*; aquélla la ignora ó rechaza como imposible.

No, no podría replicar, porque escribiendo «con pluma de ave en pergamino», no sería posible publicar periódicos, difundir libros, propagar ideas por escrito, pues cuando no existía la imprenta no se escribían libros, ni folletos, etc., y además, Gutenberg (y otros) solamente se propuso que, por medio de su invento, pudieran los liberales (liberticidas) imprimir sus

periódicos y hacer propaganda de una libertad atrocemente salvaje. Eso de que el primer libro que se imprimió fué una Biblia, y que Gutenberg se propusiera la propagación de la verdad y la virtud, y que un sacristán llamado Lorenzo Jansón fué también con Castaldi, Schofer, Faust, etc., inventor de la imprenta; todo esto, repetiré, pueden negarlo los demócratas canalejislas, porque tiene *licencia* (no libertad) para decir lo que les dé la real gana.

Y, ¿qué diremos de la libre conciencia y razón? Que solamente sus partidarios pueden usar de «la electricidad y el vapor, el telégrafo y el teléfono». Solamente los demócratas, los librepensadores, pueden viajar con tren y automóvil. ¿Por qué? Sencillamente, porque a ellos se les debe la *creación* ó invención de todas esas cosas, pues sin libertad (absoluta) de pensamiento y conciencia no se crean ni inventan. Nosotros, los pícaros reaccionarios, los católicos, debemos viajar con carreta ó galera, porque estos *vehículos* pueden inventarse sin *libre razón y conciencia*. Por manera que el católico que limita su libertad de pensar, que sujeta su entendimiento a la verdad de las cosas, que somete su inteligencia a la autoridad de testigos fidedignos, que subordina su razón a las leyes dialécticas, que apoya su mente en los principios evidentes, quien tal hace, repito, se opone a todo esos descubrimientos, y es, por tanto, indigno de sus ventajas.

De modo, que el cristiano que modera la libertad de amar, que regula los actos de su conciencia según la divina Ley, que refrena sus malos apetitos, que reprime las pasiones desenfrenadas, que mortifica los desordenados deseos, que cohibe las torpes inclinaciones del corazón, ese cristiano contradice a los progresos de la ciencia y no merece sus beneficios.

Ved ahí la finísima y sutilísima argumentación del *Heraldo* y, sobre todo, su acrisolado catolicismo. Quien diga que los demócratas canalejislas no son lógicos y muy católicos, no sabe lo que se pesca. Y quien afirme que el argumento del *Heraldo* tiene réplica, bien se conoce que está ciego de entendimiento.

Si, ciego de entendimiento, y mayormente, porque esos adelantos científicos son «INVENCIONES INFERNALES DEL LIBERALISMO CONTEMPORÁNEO». Mendizábal halló la electricidad, Sagasta descubrió el vapor, Salmerón inventó el telégrafo y Canalejas ha ideado los trenes y automó-

viles. Nosotros, los neos, solamente hemos inventado los carros y galeras, y nada más. ¿Que el católico y reaccionario marques de Worcester descubrió el empleo del vapor como fuerza motriz? Eso es mentira. ¿Que el pirdosísimo católico y neo Ampere inventó el telégrafo eléctrico? Eso es falso. ¿Que Roger Bacon, frailecillo franciscano del siglo XIII, señalase ya muchos inventos modernos, como la navegación por vapor? Eso es cuento. ¿Que la mayor parte de los descubrimientos modernos se deben a los católicos? Eso es fabula. ¿Que los sabios de mayor nombradía en toda clase de ciencias, como los ilustres Le Verrier, Secchi, Volta, Biot, Rive, Bequerel, Geoffroy, Carnoy, Haüy, Heude, Pasteur., etc., etc., son católicos prácticos? Eso es absurdo.

La lógica del *Heraldo* es de hierro. Nadie puede replicar. ¡Sólo él tiene el privilegio de engañar al pueblo!

ROGER.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 4.—Santo Domingo de Gusmán, confesor y fundador.
Viérnes, 5.—Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio.
Sábado, 6.—La transfiguración del Señor y San Justo.

Cultos.

Jués, 4.—La Misa y oficio divino son de Santo Domingo de Guzman, confesor con rito doble 2.ª clase color blanco.

Con motivo de ser el primer Aniversario de la elección del S. P. Pio X. se añade en la Misa la oración *Deus omnium Fidelium*.

Continua en el Sagrado Corazón la exposición diaria del Santísimo; los días festivos se descubrirá a las 6 y los días laborables a las 6 y media de la tarde reservándose a las 7 y media.

Viérnes, 5.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de las Nieves, con rito doble mayor color blanco.

En San Agustín, a las 5 y cuarto Misa de comunión reparadora.

Sábado, 6.—La Misa y oficio divino son de la Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Sixto y compañeros mártires.

En San Agustín y María Auxiliadora, después del Rosario Felicitación Sabatina a María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

El uso de la razón en la vida cristiana

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos

del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que hagamos á Dios el homenaje de una fé viva y una razón sumisa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Usar en nuestra vida la luz de la razón sin dejar la de la fe.

Santos Patrones del Apostolado en el mes de Agosto de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

- Día 4, Santo Domingo.
 - 21, Santa Juana Francisca de Chantal.
- Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:
- 1.ª Las buenas lecturas.
 - 2.ª La visita diaria á Jesús Sacramentado.
 - 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
 - 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de D. José Vila del Solés, hermano político del Excmo. Sr. Obispo de Ternel, y las de otros dos asociados y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

En el Colegio de los Padres Salesianos

Hermoso y digno remate del curso escolar fué la espléndida y muy divertida «Velada Musical», con que los Padres Salesianos obsequiaron al público en la noche del sábado 30 del corriente.

Una vez más se patentizó las muchas simpatías de que gozan entre nosotros estos buenos Padres, y el fino y buen acierto con que enseñan y dirigen á los niños, atrayéndolos y hasta consiguiendo hacer agradable la asistencia á la escuela, por medio de estas fiestas musicales, que espantan el ánimo y alegrán el corazón, y que tan en armonía están con el carácter alegre y bullicioso de la niñez.

El objeto de la fiesta era no solo celebrar con regocijo la terminación del curso escolar, y entregarse al descanso por unos días, sino también examinar de canto y solfeo á la sección de niños de la *Schola Cantorum*. Uno y otro objeto se consiguió á maravilla.

Después del canto de los «Rancheros», pieza cómica, que los niños desempeñaron con gran acierto y maestría, y con un despejo y desenvoltura admirables, el Licd. D. Pedro Cavaller entretuvo un breve rato á la concurrencia, disertando sobre la necesidad de instruir y educar convenientemente á los niños, haciendo ver con razones irrefutables, que es de todo punto indispensable, que el espíritu cristiano informe, y sea como el ambiente en que se desarrolle la educación y enseñanza, si ha de ser útil al niño que las recibe, y á la sociedad en que ha de vivir. Esta es la ventaja jamás bastante apreciada, que obtienen los niños que se educan é instruyen en los colegios salesianos. Junto con los elementos de las letras y la difícil doctrina de las ciencias, junto con todos los conocimientos necesarios para hacer grata y útil la vida, el niño, que tiene la dicha de educarse bajo la amorosa sombra de los Salesianos, se instruye de una manera perfecta y acabada en las grandes verdades de la Religión y aprende á ser cristiano, preparándose así para la felicidad posible en la tierra, á medida que se vá formando para la virtud.

El inmortal Don Bosco, este hombre extraordinario, que Dios sacó del cenizo de la nada, para que sea el regenerador de la sociedad, que se asfixia en medio de la atmósfera postilmente del error, inspirándose en los ejemplos del divino Maestro y

Redentor Cristo Jesús, llevado de su amor y caridad hacia los niños, concibió el sobrehumano plan de reunir en un centro comun de enseñanza á los niños, no solo para que fueran instruidos en todos los ramos del saber, como condición indispensable para vivir entre seres inteligentes, sino también para formar perfectos cristianos, esto es; hombres completos, poseedores de toda la verdad, conocedores de sus deberes, siempre dispuestos á cumplirlos. Jamás agradeceremos bastante ni apreciaremos en todo su valor los inmensos beneficios que ha de reportar Ciudadela, de la presencia de un Colegio Salesiano entre nosotros. Obligados estamos todos, á sostenerlo por todos los medios.

El examen de los niños de la «Schola Cantorum» estuvo á cargo, como persona competente en la materia, del Sr. Director de la Banda de Música del Batallón «Cazadores de Madrid» Sr. Tellez. Los niños dieron pruebas de que estaban perfectamente enterados de la parte teórica de la música y bien ejercitados en la práctica. Contestaron con acierto y despejo á las muchas preguntas que, con su acostumbrada amabilidad, les dirigió el Sr. Tellez, acerca de los signos, accidentes, claves, tonos, compases, notas y su valor, que constituyen la ciencia del difícil arte musical. Tenemos por seguro, que el Sr. Tellez, como perito en la materia, habrá formado juicio favorable acerca de los adelantos de los niños, y de la pericia y habilidad del Padre Viñes que, en un tiempo relativamente corto, ha conseguido no solo formar músicos, sino también que los niños aprendieran de memoria varias piezas de canto, como las que ejecutaron durante la velada.

«La Mort del Escolá» cantada por la «Schola Cantorum» en pleno, agradó mucho, lo mismo que «L' Migrant»; mereciendo todos nutridos aplausos, y una ovación completa el niño que cantó, con mucha gracia, la romanza «La Madre». Terminó la Velada con la Zarzuela «El Arte Musical», representada por el coro de niños, no dejando nada que desear en su ejecución. Es muy bonita y alegre esta zarzuela, y al mismo tiempo una lección práctica de canto y solfeo. El protagonista de esta pieza fué el niño Gorrias, muchacho de gran talento artístico y que prometió distinguiéndose todos los demás, cada uno en su papel, y haciéndose merecedores de especial mención.

Un entusiasta aplauso á los Padres Salesianos, á los niños y á cuantos tomaron parte en la velada, digno remate del curso escolar. Los padres de familia harán bien en confiar la educación de sus hijos á los Salesianos. Son maestros expertos que enseñan por vocación y por exigencias de la caridad; no por interés propio ni con la esperanza de lucro, sino por el deseo de servir á Dios, convirtiendo á los niños, impotentes de suyo para poner en ejercicio sus facultades intelectuales, en seres inteligentes capaces de investigar todos los fenómenos, que nos ofrece la madre naturaleza, y lo que es más importante todavía, formando verdaderos cristianos, que saben elevarse hasta Dios, y sacar de aquel foco de luz eterna, el conocimiento de las verdades, que son principio y fundamento de la vida moral, que es la vida del ser humano.

UN COOPERADOR.

Gaceta.



MAÑANA se cumple un año de la exaltación al Sólío Pontificio de Nuestro Santísimo Padre Pio X, quien en el primer año de su Pontificado ha dado cima á tan grandes empresas y ha demostrado una energía y zelo apostólico tan grande, que nos obligan á bendecir á la Divina Providencia, que ha depurado á la Iglesia en estos tiempos tan azarosos, un Papa de la talla de Pio X.

Dios Nuestro Señor nos le conserve por dilatados años. *Dominius conservet Eum.*

Jubileo.—Ayer en las iglesias de S. Francisco y Sta. Clara, se celebraron solemnes funciones con motivo del jubileo de la Porciúncula. En la primera de dichas iglesias predicó el Rvdo. D. Jaime Riera, Pbro. Terminaron los actos con el canto solemne de Te Deum. Con ocasión de la mencionada indulgencia plenaria, fueron muchos los fieles que recibieron los santos sacramentos.

Caja de ahorros.—Esta sociedad celebró su Junta General ordinaria el Domingo pasado, presidiéndola nuestro venerable Prelado. Después de darse cuenta del estado de la caja, de reelegirse al vocal Sr. Cabrisas y nombrarse otros dos, se procedió á la repartición de premios.

Causó buen efecto los nuevos premios concedidos á los que ingresan cantidades á bajo interés y á los niños y niñas hijos ó hermanos de socios al objeto de fomentar en aquellos la protección á la Caja y en estos el estímulo del ahorro desde la infancia.

Fueron agraciados:

Con los de 25 Ptas. El del Sr. Obispo D. Antonio Juaneda Moll.—El otro D. José Capella Llorens.

Con los de 10 Ptas. D. Diego Casasnovas Oliver.—D. Miguel Jamet Moll.—D. Pablo Franco Gonalons.—D. Antonio Barceló Marqués.—D.ª Catalina Moll Camps.

Con los de 5 Ptas. D. Tomás Monjo Piris.—D. Bartolomé Torres Mercadal.—D. Rafael Serra Fuxá.—D. Juan Ribas Ribas.—D. Antonio Terrasa Canet.—D.ª Asunción Anglada Salord.—D.ª Correa Anglada Salord.—D. José Capó Bonet.—D.ª Margarita Bagur Piris.

Después el Sr. Obispo hizo una oportuna exhortación á los concurrentes para que continuaran afectos y entusiastas por el «Círculo Católico» y procuraran, además, atraer á otros jóvenes, pues siguiendo por el camino que raza la Iglesia Católica los bienes temporales se les daría por añadidura según enseña El Santo Evangelio.

El Vice-presidente Dr. Anglada invitó á los socios á que espusieran cuantas observaciones creyeran del caso para la buena

marcha de la Caja, y si reparo tenían de hacerlo en público que se acercaran á cualquier vocal de la Junta Administrativa puesto que esta deseaba atender á cuantas indicaciones se hicieran en bien de la misma.

Pésame.—Se lo enviamos afectuoso y sentido, al Excmo. Sr. Dr. D. Juan Comes, Obispo de Teruel, por el fallecimiento de su Sr. Hermano político D. José Vila del Solés; haciendo extensiva nuestra expresión de pésame, á la Sra. Viuda D.^a Josefa Comes, á su Sr. Hijo D. Juan Vila del Solés Comes, y demás apreciable familia.

Dios conceda al finado el eterno descanso, y á su familia, el bálsamo de la resignación cristiana.

Mejora.—Se está trabajando en el montaje é instalación de un motor á gas, para moler trigo. Segun datos, pronto empezará á funcionar dicho motor.

Nos congratulamos de este importante adelanto.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

El último número del «Boletín Oficial Eclesiástico» de este Obispado contiene las siguientes materias:

Exposición dirigida á nombre de los Obispos de la provincia eclesiástica de Sevilla al Excmo. Sr. Presidente de la Comisión del Senado encargada de dar dictámen sobre el proyecto de reforma de la ley de reemplazo.—Id. de los Obispos de la provincia eclesiástica de Santiago sobre lo mismo.—Sentencias importantes.—Datos referentes á las exequias tributadas al cadáver del Padre Cámara.—Nombramiento y toma de posesión.—Crónica de la Diócesis.

Telegramas.

Madrid, 26.—Roma.—Han sido desmentidos los rumores que circulaban afirmando que había presentado la dimisión el Secretario de Estado de Su Santidad cardenal Merry del Val.

Este, por el contrario, goza de toda la confianza del Papa Pío X.

El general ruso Kellermau se opone con considerables fuerzas al avance de los japoneses, los cuales encuentran grandes dificultades para avanzar por la llanura de la Manchuria, debido a las constantes escaramuzas que tienen que sostener con los cosacos y las avanzadas rusas.

El grueso del ejército ruso ocupa admirables posiciones estratégicas que le permiten vigilar todos los movimientos de los japoneses, contra quienes pueden operar fácilmente en corto tiempo.

De Tokio comunican que en las principales ciudades del Imperio japonés la opinión se muestra muy descontenta, á causa del gran retraso con que se verifican las operaciones militares, y el asalto de Port-Arthur, á pesar de contar en el teatro de la guerra con un ejército de más de 300.000 hombres.

La opinión en el Japón se preocupa seriamente del final de la campaña, haciendo notar que la estación de las lluvias paralizará las operaciones y que el ejército de Kusopatkine se ve de cada día notablemente ammen-te aumentado con los grandes refuerzos que recibe constantemente de Rusia.

Madrid, 26.—París.—Según las últimas noticias sobre el combate librado el domingo último en las cercanías de Liao-Yang, parece que fué extraordinariamente mortífero el fuego de la artillería rusa y de la japonesa, librándose también algunos combates parciales al arma blanca.

Madrid, 26.—S. M. el Rey acompañado del ministro de Marina Sr. Ferrandiz á las siete han salido para el Ferrol.

Madrid, 27.—En breve se firmará la reorganización militar de las Baleares por la que habrá en.

Palma: 2 regimientos de infantería compuestos de tres batallones: un escuadrón de caballería y fuerzas de artillería.

Mahón: 1 regimiento de infantería compuesto de tres batallones, un escuadrón de caballería y fuerzas de artillería.

La Capitanía general seguirá en Palma así como el Gobierno Militar en Mahón.

Madrid, 28.—Telegramas recibidos de París dicen que en aquella población se asegura que han dimitido el cargo los Obispos de Laval y Dijon.

Según telegrafían desde Londres, en Inglaterra ha disminuído la atmósfera contra Rusia producida por la captura por los rusos de varios buques ingleses.

Ahora ha bajado notablemente la tirantez de relaciones entre dichas relaciones.

Madrid, 28.—Telegrafían desde Almería diciendo que en un vapor surto en aquel pueblo ha ocurrido una importante explosión que ha tenido graves consecuencias.

La explosión produjo grandes destrozos y averías en el buque.

Este es genovés y lleva el nombre de *Profesor*.

Ha habido desgracias personales: un tripulante quedó muerto y otros dos fueron heridos gravemente, tanto, que se teme fallezcan.

Se ha celebrado el entierro del tripulante que murió.

Madrid, 28.—San Petersburgo.—Cuando explotó la bomba de dinamita que ha dado muerte al ministro del Interior, por la calle en que ocurrió el hecho circulaba un numeroso gentío.

Los pedazos en que se dividió la bomba alcanzaron á muchas personas, así es que algunos transeúntes quedaron muertos en el acto. Además hay varios heridos.

Madrid, 28.—Se acaba de recibir un telegrama de San Petersburgo que comunica que en aquella población ha sido asesinado el ministro del Interior, Plehwe.

Dicho ministro dirigióse en coche á la estación del ferrocarril con objeto de trasladarse á Peterhoff, para despachar con el Zar, y antes de llegar á aquella un individuo arrojó debajo del carruaje una bomba. Esta explotó inmediatamente, destrozando el vehículo y dando muerte á Plehwe.

El hecho ha causado indignación en San Petersburgo.

Ha ocurrido frente al Hotel de Varsovia.

El agresor, que es un nihilista, ha sido detenido.

Madrid, 29.—Telegramas recibidos del teatro de la guerra dicen que el ejército japonés ha reanajado el ataque contra Port-Arthur.

Este comenzó el martes último.

Según afirman dichos telegramas, este nuevo ataque es de carácter definitivo.

La noticia del hecho ha causado gran sensación.

Reina gran interés por saber detalles de la marcha del ataque.

Madrid, 29.—Sanghi.—Se confirman las noticias recibidas de Itchang.

En Litchouan: un obispo y un presbítero franceses y tres cristianos indígenas han sido muertos, un sacerdote ha sido capturado y tres capillas incendiadas. Al lugar de estos crímenes se ha enviado un destacamento de doscientos soldados.

Madrid, 30.—París.—En el Consejo de Ministros se ha acordado la ruptura del Gobierno francés con el Vaticano.

Hoy mismo abandonarán sus puestos en Roma y París los representantes respectivos de ambas potestades.

Madrid, 30.—No hay noticias nuevas de la guerra del Extremo Oriente.

Se confirma que fué echado á pique el torpedero japonés de primera clase «Kasasagi», de 150 toneladas y fuerza de 1.600 caballos, que se acercaba á Port-Arthur.

El capitán de dicho buque se negaba á detenerse.

Madrid, 30.—Un telegrama recibido de Yokohama afirma que el martes último dió comienzo el ataque general de todo el ejército japonés acaudillado por el mariscal Oyama, contra Port-Arthur.

Añade el telegrama que el asalto continúa desde dicho día, desconociéndose el resultado del mismo.

En todo el Japón reina profunda sensación.

Los periódicos europeos que publican este telegrama comunican que en Europa hay una grande expectación.

Madrid, 30.—S. Petersburgo.—Han sido desmentidos los rumores que habían circulado con gran insistencia afirmando que el general Kuropatkine había sido herido en el último combate.

El general ha telegrafiado diciendo que gusta de excelente estado de salud.

Madrid, 1.º—Confirma la prensa francesa la ruptura completa entre Francia y el Vaticano.

Es inmensa la sensación que ha causado.

La prensa sensata va en dicha ruptura probables disturbios.

Madrid, 1.º—Bilbao.—Hay temores de que ocurra un conflicto.

Al tocar la música en el paseo el Guernikako Arbola, hubo aplausos y silbidos.

Los republicanos reunidos en manifestación cantaron la Marsellesa y la Internacional.

Las señoras abandonaron el paseo.

Madrid, 1.º—París.—M. Combes ha dado orden á los obispos franceses de que, á causa de la ruptura de relaciones entre Francia y la Santa Sede, sus comunicaciones sucesivas con el Vaticano tengan carácter puramente particular.

Sección de noticias

ESPAÑA

Los pensionistas militares y civiles del Estado, de uno y otro sexo, que hay en España ascienden á 67.234. De ellos, 35 mil 906 son varones y 27.909 hembras.

Estas pensiones no exceden de 250 pesetas al año, en número de 18.005; de 251 á 1.000 hay 27.476 pensionistas; de 1.001 á 2.000 existen 12.729; de 2.001 pesetas á 3.000, 4.234 pensiones; de 3.001 á 5.000 pesetas, 3.131 pensiones; de 5.001 á 7.000 pesetas, 1.420 pensiones, y de 7.001 á 10.000 pesetas, 234 pensiones, siendo 54 pensiones las de 10.000 pesetas; de ellas 53 corresponden á varones y una pensión á hembras.

En las edades hay casos curiosos. Existen nueve pensionistas varones y otras nueve hembras, que tienen de noventa y seis á cien años, y per-

ciben solo siete de ellos de 125 á 250 pesetas al año; uno no llega á 375 pesetas; dos perciben 1.000; uno cobra 1.250, otro 1.500 otro 2.000, y otro 3.500.

De noventa á noventa y cinco años hay 22 pensionistas varones y 27 hembras; de ochenta á noventa años hay 1.139, y de ellos hay nueve que tienen 10.000 pesetas de haber.

El mayor número de pensiones es de cincuenta á sesenta y cinco años.

Hasta veinticinco años de edad se pagan 2.532 pensiones.

Lo que no se comprende es que haya pensionados 758 varones de veinticinco á treinta años y 409 de treinta á treinta y cinco años, pues solo pueden ser de militares retirados á esa edad tan temprana.

Según la última Memoria de la Compañía Arrendataria de Tabacos el coste del tabaco vendido en España durante el año 1903 fué 45 millones 341.297 pesetas y el beneficio líquido ascendió á 161.051.546 pesetas, es decir, á casi el cuádruplo. El tabaco vendido pesaba unos 17.500.000 kilogramos.

De suerte que el tabaco vendido viene á resultar á kilo por habitante, y suponiendo que los fumadores ascienden á cerca de cuatro millones, lo cual no es excesivo, puesto que en nuestro país fuman muchos niños menores de catorce años, cantidad vendida nos da un promedio de cuatro á cinco kilos por fumar. La cantidad gastada en tabaco sube por habitante á mas de nueve pesetas y por fumador á cuarenta y pico.

La prensa montañesa publica el retrato del sacerdote D. José María Sanchez Riaño y le dedica artículos cariñosos con motivo de haber cumplido días los cien años.

Después de haber sido ecónomo en Barcelona, pasó á Torrelavega de capellán de la casa de Osuna, cargo que desempeñó hasta ser nombrado coadjutor de la parroquia.

Nació en San Martín de Toranzo y se ordenó á los 24 años,

De carácter enérgico, el temple del espíritu parece comunicarse al cuerpo pues hasta hace un año leía sin antejo tiene inteligencia clara, buena memoria y vigor físico para el desempeño moral de sus funciones.

El vecindario de la culta Torrelavega ha profesado en todo tiempo especial afecto al centenario sacerdote, y así lo ha demostrado manifestándole por su feliz arribada al siglo y regalándole, por suscripción popular, su retrato y un album donde se consignan las firmas de casi la mayoría de sus convecinos.

Como detalle particular merece citarse que el padre de D. José murió de 88 años, la madre 72 y su hermano don Manuel, también sacerdote, murió de 96 y á los 94 aún montaba á caballo y á los 90 se bañaba en el Sardiñero.

D. José bue ha conocido siete obispos en la diócesis, ha hecho siempre vida activa, no ha tomado bebidas alcohólicas ni fumado, y en su régimen alimenticio han predominado los vegetales.

EXTRANJERO

Un despacho de Saint-Etienne participa que un propietario de dicha localidad, llamado M. Félix Gallet, se dirigía á sacar miel de unas colmenas de su finca. Multitud de abejas se precipitaron sobre él, picándole en la cabeza, M. Gallet se puso á gritar, pero algunas abejas le penetraron en la boca y le picaron tan profundamente, que inmediatamente se produjo una hinchazón. Pocos momentos después el desgraciado caía exánime en el suelo. La asfixia le había producido la muerte.

De Chefú dicen que son tantas las seguridades que los japoneses dan de que Port-Arthur caerá en su poder dentro de breves días, que han llegado á aquel puerto muchos periodistas procedentes de ciudades de China y Japón, los cuales se preparan para entrar en Port-Arthur tan pronto como la plaza caiga en poder de las tropas japonesas.

VARIEDADES

LA BICICLETA MÁS ANTIGUA

La bicicleta más antigua del mundo la posee el rey de Inglaterra. Fuéle ofrecida por el inventor Songer, cuando apenas contaba 17 años. Esta bicicleta se encuentra en la galería de las carrozas de la corte. Toda ella es de madera. Junto á la cual se halla un escrito en el que se lee, que dicha máquina, recorrería 15 kilómetros por hora. Velocidad grande, según aquellos tiempos. Otra bicicleta de igual construcción, puesta á la venta por 500 libras, cierto comprador dió 700. Eduardo VII tiene mucho afecto á esta bicicleta, por haber montado muchas veces en ella. Cuando manifiesta á sus amigos las galerías de las carrozas, hace ver primeramente esta bicicleta, chanceándose de su madre la reina Vitoria, la que solía decir que esta máquina no podría ser perfeccionada.

ANUNCIOS

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 7 de la calle del Horno.

Informes: casas núms. 57 y 59 de la calle de la Purísima.

MUEBLES

Lo están para vender toda la sillería, consola y mesa de centro para el mueblaje de sala.

Todas las personas que deseen exami-

nar dichos muebles pueden dirigirse á la calle de Isabel II n.º 43.



OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

Manual de capellanías y pias memorias; comprende la legislación vigente y jurisprudencia aplicable en todo lo que se refiere á capellanías, patronatos, obras pias, aniversarios y casas y huertos rectorales, varios documentos notables escritos sobre estas materias por personas distinguidas, y finalmente los formularios prácticos mas necesarios para facilitar el estudio y despacho de tales asuntos, por D. Mariano Alvarez y Gómez, administrador general de capellanías y demás fundaciones piadosas del Obispado de Vitoria; precio 8 ptas.

El deber por el deber, por Raquel, ilustrada con varios fotograbados; precio 3'50 ptas.

Flores que no se marchitan, por D.ª María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4'50 ptas.

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 ptas.

Layeta, por Raquel; precio 2'25 ptas.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiel del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España—J. URLACH & Co., BARCELONA.